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海 天
语 思

普陀医院援鄂医护人员王少儿———

这一餐，我足足想了66天
本报讯（记者 陈跃）“每天都

在想家，想我老公做的菜。 ” 4月3
日下午，来自普陀医院的援鄂医护
人员王少儿回到舟山，在接受记者
采访时， 她开心地说着对家的思
念，2个多月的离家让她迫不及待
地想尝到家乡的味道。

“你先休息下，我先去买菜，晚
上我们好好地庆祝下，也让你解解
馋。 ”回到家，安顿好妻子，丈夫王
舟就急急忙忙赶往菜场。“有鱼、有
肉，最重要的是还有皮皮虾。 ”不一
会儿功夫，王舟就买好了晚餐的食
材，在回家的路上，王舟对记者说，

皮皮虾是妻子最喜欢吃的海鲜，
距离他上次驱车320公里赶赴安
吉去给休整的妻子送皮皮虾又
过了一段时间，晚餐要让她吃个
够。

晚上6时， 王舟开始在厨房
里忙碌起来，切肉、备料、洗菜
……每个步骤，王舟都做得很用
心。 当主菜皮皮虾下锅的时候，
王少儿也耐不住嘴馋，黏在了丈
夫的身边。 看着锅里的“美色”，
闻着皮皮虾的香味，调皮的王少
儿趁着丈夫转身取料的瞬间，就
“偷”了只皮皮虾尝起了鲜。“好

吃，太好吃了！ ”狼吞虎咽之时不忘
夸赞了几句，此时的丈夫也正笑着
看着她，这一刻厨房里又有了家的
味道，虽拥挤，但温馨。

终于，所有的菜都烧好了，皮
皮虾、小鱿鱼、烤鱼头……看着这
一盘盘上桌的美味， 王少儿由衷
地说了一句：“我终于回家了！ ”席
间，王少儿已经顾不上吃相了，这
里夹一块，那里舀一勺，惹得丈夫
一个劲在旁边说：“别着急， 慢慢
吃。 ”可虽然嘴上在劝，但手上还
一直不停地给妻子夹着她喜欢吃
的菜。“武汉的菜比较辣，吃不惯，

没海鲜， 这一顿海鲜餐想了66天
了。 中途我老公送了一次皮皮虾，
就一直惦记着想再吃，现在看着这
一桌，感觉自己很幸福。 ” 王少儿
笑着说道。

少了精神上和身体上的双重压
力， 王少儿觉得自己的胃口都好了
很多，一边讲述着在武汉的经历，一
边吃着这熟悉的味道，很快，二人就
将桌上的菜一扫而空。“进家门后就
感觉浑身舒坦，什么都放下了，虽然
走了这么多天，但还是那么熟悉，这
一餐吃得非常满足。 ” 王少儿感概
道。

春日里，万物复苏，繁花盛开。最近，位于桃花岛小桥头田园综合体的数千株桃花争相开放，红灿
灿的桃花一朵朵、一簇簇缀满枝头，惹得游人驻足观赏。

据了解，桃花镇着力打造小桥头田园综合体，通过开发家庭农场等各类特色项目，大力发展乡村
旅游和特色农业经济，使之成为岛上生态观光休闲景区。 （通讯员 王雨璐）

春春光光扑扑面面来来

普陀区快递·外卖公益联盟成立

助力“烟蒂不落地”

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
许杰）近日，区精神文明建设指导中
心、团区委、区志愿者协会组织申通
快递、圆通速递、中通快递、饿了么
等4家快递、外卖公司开展“烟蒂不
落地，快递外卖齐助力”活动，并成
立了普陀区快递·外卖公益联盟。

快递·外卖公益联盟成立的当
天上午，快递、外卖工作人员在各
自的快递配送车以及骑手车上张
贴了“烟蒂不落地、普陀更美丽”的
宣传标语，并在街头开展烟蒂清理
活动。

“不只是今天，以后我们快递小哥
在工作过程中也会做好流动宣传，同
时通过在车上和包裹上张贴宣传标
语， 让不乱丢烟蒂的文明意识进一步
深入人心。 ”申通快递、圆通速递总经
理王朋明告诉记者，除了不乱扔烟蒂，
一直以来，申通、圆通和其他快递公司
都坚持对工作人员展开文明出行、文
明服务的相关教育， 通过快递行业的
力量， 进一步促进整个社会文明风尚
的形成。当天，圆通速递和中通快递还
成立了青年志愿服务队。

“快递、 外卖行业的志愿者相聚
在这里，共同参与乱丢烟蒂专项整治
行动，体现了快递、外卖行业的社会
责任感。希望通过一份小小的快递或
外卖能提醒市民意识到不能乱丢烟
蒂，养成文明习惯。”普陀志愿者之家
主任朱存跃说。

我区64名渔农村工作指导员全部入村到岗

为乡村振兴出谋划策
本报讯（记者 王梦倩 通讯员

殷思丹）“入村到岗这段时间村里
的情况了解了吗？ 工作开展得怎么
样，有什么问题？ ”为更好地帮助今
年新上任的驻村指导员更好地开
展工作，连日来，区农业农村局工
作人员来到各镇、街道了解工作情
况，收集信息。

“驻村的工作是第一次， 这方
面的经验不是很足， 正在努力学
习、积极参与。 ”金广信是区人大干
部，这几天他一直奔走在东港街道
南岙村，与书记聊、与村民唠，积极
参与村里的工作，他的新身份就是
驻村指导员，同时也是东港街道片
区的小组长，他坦言，在驻村指导
员这块工作中，还有很多需要学习
进步的地方。

为进一步加强和改进党的渔农
村基层组织建设， 加强和改善党对
渔农村工作的领导， 推动渔农村经
济发展和社会进步，日前我区出台

了《关于印发2020年度普陀区渔
农村工作指导员驻村安排方案的
通知》，在市派19名指导员的基础
上，配套选派45名指导员，并根据
镇、 街道分布编排成10个基层工
作组和1个面上联络服务组，由区
渔农村指导员工作分管部门领
导、 普陀指导组的正副组长带队
分批分组、 错时安排陪同指导员
到镇、街道，明确工作任务并入村
到岗。 目前，64名指导员已全部
入村到岗。

“我们选派到东港街道的指
导员与负责领导开了个简单的
碰头会。 ”金广信告诉记者，在会
上， 各村支部书记简要介绍了
2020年村里的主要工作，指导员
们也向村支书表明了自身的身
份、所属部门及特长，“互相有个
了解以后，我们就在书记的带领
下去了各自负责的村。 ”

驻村后，金广信向工作人员

要来了南岙村的村志及介绍资料，
“之前对南岙不了解， 现在看了各
种资料，参与工作也更有头绪。 ”金
广信告诉记者，因为之前从事的工
作涉及法律方面，得知村里存在经
济纠纷未解决时，尽己所能出面协
调帮忙。

“村里的仓库对外出租，去年对
方拖欠租费未还，上诉进度慢。 ”金
广信说，仓库是村集体资产，未完
成审理无法重新出租，对村集体的
收入产生了不小的影响，了解到情
况后，他当即出面与相关部门沟通
并时刻追踪进度，“最近可以得到
审理消息， 后续我也会进一步跟
进。 ”除了在自己的特长范围内提
供帮助，金广信还主动学习。 污水
管道要重新改造，怎么报批？ 金广
信与干部一同前往街道、交通运输
局“请教”报批流程，为干部分忧。
“接下来村里的大事就是换届选
举，最近我也在找资料请教相关工

作。 换届选举可能会产生纠纷，我也
会主动出面， 及时进行调解并汇报
情况。 ”金广信说。

应国伟是区退役军人事务局副
局长，这次驻村选派他被分到了永
新村。“那里因为拆迁一直是一块
难啃的骨头， 乱搭乱建问题突出，
这几天我也跟着学习、走访，尽可
能让居民自愿拆除。 ”应国伟表示，
创城工作是今年的主要工作之一，
他会努力学习，更好地参与到工作
当中。

“从我们的走访了解来看，驻村
指导员很快地进入了工作状态。 ”区
农业农村局发展规划科科长沈治志
告诉记者，走出机关、深入农村的驻
村指导员“一手托两家”，背后有派
出单位的支持， 担当起乡村振兴的
责任，“我们要求他们做好传话筒、
解说员、调研员、服务员帮助理清乡
村发展思路， 为乡村振兴出谋划
策。 ”

用“清廉村居”规范小微权力运行
□雷予晖

近日， 我区出
台 《关于落实清廉
村居“九项举措”推
动基层社会治理体

系和治理能力现代化的工作方
案》，打造“班子清廉高效、干部清
正勤廉、村（居）务清净透明、民风
清朗向上”的“清廉村居”新形象。

长期以来， 由于基层村务管
理的薄弱，加之对其监管不力，农
村小微权力运行不甚规范 ，“村
官” 腐败问题时有发生。 这种状
况，不仅阻碍农村发展，而且容易
激化基层干群矛盾， 影响基层社
会的稳定和谐。 加强对基层组织
的权力监督和制约迫在眉睫。

2018年以来， 我区在乡村推
行“清廉村社”建设，形成了沈家
门街道 “三项交易” 监督管理系
统、 展茅街道村社小微工程招标
新模式、 桃花镇社区村小微权力
清单等一批创建样板，在规范村
社小微权力运行上取得了较好成
效。 如今，从“清廉村社”到“清廉
村居”，提出“九项举措”，建设范
围扩大到城市社区， 工作措施更
加扎实 ，必将以点带面 、城乡联
动，进一步推进清廉普陀建设。

规范小微权力运行 ，是 “清
廉村居”建设的重点。 一些群众
反映基层干部腐败或办事不公，
主要就是办事缺乏章程、权力界
限不明 、“三资 ” 管理混乱引起

的。 比如村居事务可以随意说了
算 、财政帐户设置不规范 、开支
审批不严格等。 所以，要通过明
确权力范围、 编制办事流程等，
把权力关进制度的笼子，让权力
寻租的可能压缩到最小空间。

既要给权力运行定规则 ，还
要加强监督管理。 从加强队伍建
设 、突出监督重点 、推进联动监
督、 完善工作机制等方面着手，
切实加强对村居务工作的监督。
用好阳光“防腐剂”，通过细化公
开内容 、拓展公开方式 、规范公
开时限， 切实加大对基层党务、
村 （居 ）务 、财务 “三务 ”公开力
度。 明确清廉专员的组建规则和
工作要求，发挥好村居清廉专员
制度的作用，切实加强对村级组
织行使公权力行为的监督。 只有
各项监督跟上去了，制度的笼子
才能越扎越牢，小微权力的运行
才能不偏离正确轨道。

村居是国家治理的根基。 不
久前召开的全市渔农村工作会
议提出，推进乡村治理体系和治
理能力现代化， 加快构建自治、
法治、德治“三治融合”的现代乡
村社会治理体系。 拿硬招、出重
拳 ，推进 “清廉村居 ”建设 ，规范
小微权力运行，能够有效回应基
层和群众期盼，深入解决群众身
边不正之风和腐败问题，从而有
力推动基层治理能力提升。

六横开展宕口治理复绿工程

废弃矿山将重披“绿衣”
本报讯（通讯员 刘生国）连日

来，工程施工单位抓紧做好六横镇
小湖村村口废弃矿山的治理复绿
工作。

在施工现场，只见大型挖掘机
不停地清理废弃矿山中的乱石，10
多辆大型农用车来回穿梭装运石
砂。 据施工单位负责人介绍，治理
工程从3月10日开始，计划工期100
天。 在治理废弃矿山过程中，施工
单位根据工程建设的设计要求，对
废弃矿山进行全面挂网复绿，并在

废弃矿山脚下修筑挡土墙和排水
沟。

据六横管委会规划建设与交通
局相关负责人介绍，根据市政府下达
的废弃矿山三年治理计划，六横镇将
对辖区范围内的8个废弃宕口进行治
理，其中去年已完成了龙山沙岙码头
和舟山中远2号门对面的2个废弃矿
山的治理复绿工程。目前正陆续实施
位于小湖村村口等处的3个废弃宕口
的治理复绿工程， 总面积3万多平方
米，总投资1700多万元。

普陀海域两船相撞事故原因查明

又是无证驾驶
本报讯（通讯员 卜梁冰 记者

俞怡至）3月29日凌晨2时40分，在普
陀附近海域，“惠丰9289”船（曾用名

“鑫达9”）和“浙普渔34197”船相撞，
前者严重进水失去动力， 只能等待
救援。 舟山海警局接警后， 立即与
涉海部门协同配合，派出海警“双
山”艇赶往现场进行救援任务。抵达
现场时，“惠丰9289” 船已经开始缓
缓下沉， 随时有倾覆危险。 经海警
与其他部门历时2小时的不懈救援，
船上4名船员全部获救。

据悉，“惠丰9289”船为在长江
口岸长期作业的运砂船，船员刘某
在未取得相应适任证书的情况下，
违法驾驶内河船舶进行海上运输
作业。 经舟山海警局调查取证，违

法嫌疑人刘某对其无证驾驶机动船
舶的违法事实供认不讳。 4月3日，根
据《中华人民共和国治安管理处罚
法》相关规定，刘某被舟山海警局处
以行政拘留13日并罚款1000元。

据执法人员薛成富介绍， 当前，
海上无证驾驶机动船舶案件频发的
主要原因是违法嫌疑人法律意识淡
薄，心存侥幸，忽视了船舶驾驶中的
危险因素，极易引发船舶碰撞、自沉
等海上交通事故，严重危害海上交通
安全。

下步，舟山海警局将结合“碧海
2020”“国门利剑” 等专项执法行动，
继续加强辖区海域的常态监督检查，
严厉打击海上违法犯罪活动，进一步
加强平安海区建设。


